

January 2004

Editorial

Luis Fernando Ramírez Hernández
Universidad de La Salle, Bogotá, lramirez@lasalle.edu.co

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/eq>

Citación recomendada

Ramírez Hernández, Luis Fernando (2004) "Editorial," *Equidad y Desarrollo*: No. 2 , Article 1.
Disponibile en: DOI: <https://doi.org/10.19052/ed.389>

This Editorial is brought to you for free and open access by Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in *Equidad y Desarrollo* by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

Editorial

El último informe del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, PNUD, muestra que los indicadores de desarrollo humano para Colombia, por primera vez en 75 años, registraron un retroceso, en buena parte atribuido al aumento del número de desplazados, a la caída en la paridad del poder adquisitivo de los colombianos y a una menor matrícula en la educación básica.

En efecto; se calcula que entre los ocho países del mundo que sufren problemas de desplazamiento interno forzado, Colombia es el más afectado con una cifra que supera los dos millones de habitantes, víctimas de una lucha alrededor de recursos naturales de gran valor económico y del conflicto armado que afecta buena parte del territorio nacional.

El PIB por habitante, medido en términos de paridad de poder adquisitivo, cayó cerca del 10%, y como dólares corrientes *per cápita* pasó de 1.915 a 1.850 dólares al culminar el año 2002. Esto último, unido al hecho de que la inequidad en la distribución del ingreso en nuestro país está entre los más altos del mundo, significa un desastre para los sectores más pobres de la población.

Y en materia educativa, pareciera imperdonable que con los esfuerzos fiscales realizados, la matrícula del número de niños aptos para ir al colegio cayera en un 3%, algo así como 300.000 jóvenes menos en la educación básica. Esta cifra siempre debe avanzar, pues está comprobado que la cobertura en educación es la manera más expedita de lograr en el mediano plazo la construcción de una sociedad más equitativa.

Como consecuencia de lo anterior, mientras en el anterior informe del PNUD Colombia había ascendido del puesto 68 al 64, ahora descendió al puesto 73 entre los 177 países que fueron analizados. A nivel latinoamericano ocupamos el décimo puesto, por debajo incluso de Venezuela y Brasil.

Estos acontecimientos, sin duda preocupantes, refuerzan el hecho de que a nivel de la educación superior debe profundizarse mucho más el análisis y los esfuerzos investigativos y de formación de profesionales alrededor de la problemática social. Tal como se destaca en el Proyecto Educativo de nuestra

Universidad, lo primero es la preocupación por los más pobres. Así lo hemos entendido quienes tenemos la responsabilidad de orientar la actividad de docencia, investigación y extensión en las distintas unidades académicas pero, en especial, las que están vinculadas a este esfuerzo editorial que hoy llega a su segunda edición.

Luis Fernando Ramírez Hernández
Decano Facultad de Economía